
 
 

SÚMULA DA 50ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEAU-CAU/SC 
 

DATA 06 de outubro de 2023 HORÁRIO 08h55min às 12h21min 

LOCAL Formato híbrido (Presencial e Plataforma MS-Teams)  
 

ASSESSORIA João Vicente Scarpin – Gerente Geral  
 

Verificação de Quórum 
 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden Presidente do CAU/SC 08h30min 12h21min 

Flávio Luiz Alípio 
Coordenador  
 

Presidente do SASC 
 

08h30min 
 

12h21min 

Aretha Lecir Rodrigues dos Santos 
 

Representante Suplente do 
IAB/SC 

08h30min 12h21min 

Eliane De Queiroz Gomes Castro 
Coordenadora da CEP-
CAU/SC 

08h30min 12h21min 

Ronaldo Matos Martins 
Representante da 
AsBEA/SC 

08h30min  
 

12h21min 

Rosana Silveira   
Coordenadora da CEF-
CAU/SC 

08h56min 12h21min 

 

CONVIDADOS 
Jaime Teixeira Chaves – Secretário dos Órgãos Colegiados 
Pery Roberto Segala Medeiros – Assessor da Presidência.  
Silvya Helena Caprario – Vice-Presidente do CAU/SC.  

 

Ausência não justificada 

Membro - 
 

Ausência justificada 

Membro 
Gustavo Pires de Andrade Neto – Representante do IAB/SC 
(Coordenador Adjunto do CEAU-CAU/SC).  

Justificativa 
Motivo profissional. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 29 
de setembro de 2023, às 21h23min). 

 

LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DAS SÚMULAS DAS REUNIÕES 
ANTERIORES 

 

Encaminhamento 

Com relação à Súmula da 48ª Reunião Ordinária, o Arquiteto Flávio 
expôs que havia uma solicitação da Presidência do CAU/SC de 
encaminhamento da ata de eleição da nova diretoria do SASC a fim de 
possibilitar ao Conselho o envio de ofício de parabenização. Expôs que 
certamente a Arquiteta e Urbanista Daniela Accorinte Lopes (Ex-
Presidente do SASC) havia encaminhado a ata anteriormente e solicitou 
para que fosse verificado se a pendência persistia e se havia alguma 
outra pendência por parte do Sindicato. A Súmula da 48ª Reunião 
Ordinária, do dia 02 de junho de 2023, foi aprovada sem alterações, por 
unanimidade dos votos e após, encaminhada para publicação. A Súmula 



 

da 49ª Reunião Ordinária, do dia 04 de agosto de 2023 foi aprovada com 
alterações, por unanimidade dos votos e após, encaminhada para 
publicação. A Súmula da 2ª Reunião Extraordinária, do dia 1º de 
setembro de 2023 foi retirada de votação pois não foi inserida no sistema 
da INTRANET e dessa maneira julgou-se que sua aprovação ficaria 
prejudicada. O Gerente João explicou que não foi possível concluir a 
súmula dentro do prazo e que dessa maneira restaria pendente para 
análise futura.   

 

COMUNICAÇÕES  

 

Responsável Rosana Silveira – Coordenadora da CEF - CAU/SC 

Comunicado 

Relato da CEF-CAU/SC: A Coordenadora da CEF-CAU/SC, 
Conselheira Rosana, expôs sobre os trabalhos ordinários da comissão 
(análise de registros profissionais) e com relação à “Premiação 
Acadêmica 2023”, informou que foram recebidos aproximadamente trinta 
e oito trabalhos de acadêmicos e alguns de professores, expondo que 
seriam julgados no fim do mês de outubro. Acrescentou que a CEF-
CAU/SC solicitou para que os trabalhos premiados fossem incluídos na 
apresentação que é exposta durante a execução do hino nacional 
brasileiro nas reuniões plenárias do Conselho. Ao final, disse que a 
Arquiteta Aretha, Vice-Presidente do IAB/SC, representou as entidades 
do CEAU-CAU/SC na “Oficina de Planejamento de Projetos para 2024”, 
realizada no dia 05 de outubro de 2023, relatando que ela trouxe várias 
contribuições interessantes.  

 

Responsável Ronaldo Matos Martins – Representante da AsBEA/SC 

Comunicado 

Relato da AsBEA/SC: O representante da AsBEA/SC, Arquiteto 
Ronaldo, informou que no mês de setembro a Associação participou da 
“Feira Construir Aí”, realizada em Balneário Camboriú, na qual proferiu 
palestra e participou de estande. Em seguida, disse que a Associação 
também participou como convidada na “Construsummit”, realizada em 
Florianópolis e que lançou o “10° Prêmio Saint-Gobain AsBEA” na 
semana retrasada, no MESC - Museu da Escola Catarinense. Depois, 
adicionou que a AsBEA/SC participou de evento na Via Inox (evento 
técnico para os associados) e lançou a Aula Inaugural (Capacitação 
objeto do projeto COAF – Edital de Patrocínio 2023), relatando que 
estava acontecendo o “AsBEA Educa” e que teve bastante “aderência” 
aos cursos da capacitação. Posteriormente, falou que a AsBEA/SC iria 
para Belo Horizonte participar de intercâmbio com a AsBEA/MG e que 
elaborou carta relativa a questão do saneamento, haja vista a 
preocupação em relação ao assunto, destacando que a Associação 
solicitou agendamento de reunião com o Prefeito Municipal de 
Florianópolis, bem como em relação à regulamentação do Plano Diretor 
do município. Por fim, expôs e lamentou acerca do falecimento do 
Arquiteto e Urbanista Ricardo Monti, salientando que ele foi um dos 
indicados escolhidos na “Premiação Honra ao Mérito 2023” e que a 
AsBEA/SC provavelmente desenvolveria material a fim de mostrar um 
pouco do trabalho dele e homenageá-lo.  

 

Responsável Eliane De Queiroz Gomes Castro – Coordenadora da CEP - CAU/SC 

Comunicado 
Relato da CEP-CAU/SC: A Coordenadora da CEP-CAU/SC, 
Conselheira Eliane, comunicou que a comissão estava desenvolvendo o 



 

projeto “Oficina Empreender em Arquitetura”, destacando que já foram 
realizadas as etapas de Joinville, Blumenau, Criciúma e Lages e que por 
último ocorreria a etapa de Chapecó. Na sequência, expôs que a CEP-
CAU/SC participou do “NCD SUMMIT” para gravação de podcasts e que 
estava aguardando receber o conteúdo produzido. Depois, falou sobre a 
participação da comissão na “Oficina de Planejamento de Projetos para 
2024”, realizada no dia 05 de outubro de 2023, destacando que se 
pretendia manter alguns projetos e criar novos. Seguidamente, disse que 
o “Fórum das CEPs CAU-UFs” estava em andamento, relatando que o 
Conselheiro Henrique, Coordenador Adjunto da CEP-CAU/SC, 
participaria do próximo Fórum, o qual seria realizado em Vitória/ES. A 
respeito do Fórum de Brasília disse que foram obtidos alguns avanços, 
expondo que foi aprovada a CAT-O, porém foi pedido vistas em reunião 
plenária do CAU/BR. Por último, expôs que foi possível terminar o Grupo 
de Trabalho e o projeto da RRT a fim de que a RRT de interiores passe 
a ser projeto e execução até 200m, salientando que o assunto ainda seria 
pautado em reunião plenária do CAU/BR (demanda da CEP-CAU/BR 
repassada ao Grupo de Trabalho do Fórum das CEPs CAU-UFs).   

 

Responsável Flávio Luiz Alípio – Presidente do SASC 

Comunicado 

Relato do Presidente do SASC: O representante do SASC, Arquiteto 
Flávio Luiz Alípio, disse que a Arquiteta e Urbanista Cláudia Elisa Poletto 
representou o Sindicato no “CAU Portas Abertas” (Seminário 
Licenciamento Simplificado de Projetos dos Órgãos Públicos) e 
parabenizou a todos os envolvidos pela condução do evento. Logo após, 
com relação à pauta nacional do Sindicato, expôs que a FNA - Federação 
Nacional dos Arquitetos e Urbanistas Premiação Nacional estava com 
premiação em aberto (em relação à indicação de profissionais) e em 
ritmo de preparação para o “Encontro Nacional de Sindicatos”, relatando 
que seria realizado em São Paulo, no dia 30 de novembro de 2023. Em 
seguida, falou que atualmente não existe a possibilidade de retorno da 
CSU – Contribuição Sindical Urbana em caráter obrigatório, 
mencionando que o Supremo Tribunal Federal reconheceu somente a 
taxa assistencial, que continua “congelada” desde o início da pandemia. 
Acrescentou que essa questão estava refletindo nacionalmente em uma 
campanha de desinformação e pendente de regulamentação, julgando 
necessário verificar como tratar para expandir essa discussão. 
Posteriormente, em relação à pauta do SASC no âmbito estadual, expôs 
que o Sindicato estava finalizando toda a parte burocrática / 
administrativa e que vinha sofrendo com ataques cibernéticos, relatando 
que estavam sendo tomadas todas as providências cabíveis em relação 
a essa questão. Após, no tocante à participação do SASC nas reuniões 
plenárias ordinárias do CAU/SC, julgou que estavam sendo feitos alguns 
questionamentos “unilaterais” e comentários impróprios relacionados ao 
Sindicato, deixando claro que o SASC não tinha nada a esconder. Em 
seguida, expôs que o Sindicato vinha atuando em questões 
administrativas extrajudiciais como, por exemplo, no tocante a concursos 
públicos (condições de trabalho) e da aplicação de salário mínimo 
profissional. Ao final, o Arquiteto Flávio disse que o SASC estava muito 
disponível, ressaltando que o fórum das entidades era o CEAU-CAU/SC. 
A Arquiteta Rosana, na condição de Coordenadora da CEF-CAU/SC, 
julgou importante mostrar nos “CAU nas Escolas” o trabalho 
desenvolvido pelas entidades do CEAU-CAU/SC e dessa maneira 



 

solicitou para que cada uma das entidades encaminhasse slides para 
serem incluídos nas palestras. Registra-se que no momento de 
apresentação dos itens extra pauta o Arquiteto Flávio relatou que na 
condição de Coordenador do CEAU-CAU/SC não deu anuência na 
matéria da pauta encaminhada por e-mail pela assessoria do Colegiado 
para convocação da presente reunião (50ª Reunião Ordinária do CEAU-
CAU/SC) e que ainda assim foi efetuada a convocação.  

 

Responsável Aretha Lecir Rodrigues dos Santos – Vice-Presidente do IAB/SC  

Comunicado 

Relato da Vice-Presidente do IAB/SC: A representante suplente do 
IAB/SC, Arquiteta Aretha Lecir Rodrigues dos Santos, informou que o 
Instituto estava de aniversário na presente semana, expondo que o 
evento do Arquiteto e Urbanista Lino Peres “abriu” as comemorações e 
que também seria realizada a palestra “Projetar a Arquitetura 
Sustentável” no dia 26 de outubro de 2023 e reunião do Grupo de 
Trabalho de Patrimônio no dia 18 de outubro de 2023. Adicionou que      
nos dias 07 e 08 de novembro de 2023 ocorreria o curso 
“Gerenciamento de Projeto” com a Arquiteta e Urbanista Daniela 
Accorinte Lopes e convidou todos a participarem da cerimônia de 
comemoração do aniversário do IAB/SC no dia 17 de novembro de 
2023, na qual seria realizada premiação estadual que levaria os 
premiados à premiação nacional, destacando que a premiação estadual 
levava o nome do Arquiteto e Urbanista Luiz Antônio Medeiros da Silva 
em sua homenagem. Também disse que estava participando da 
Comissão Organizadora dos “60 Anos da Reforma Urbana”, que seria 
realizada nos dias 23 e 24 de outubro de 2023, em Brasília e que à 
convite do IAB Nacional participaria como representante do IAB/SC na 
Reunião do CEAU-CAU/BR no dia 21 de outubro de 2023, em Brasília, 
na sede do CAU/BR. Acrescentou que nos dias 23 e 24 de outubro de 
2023, estaria na Universidade de Brasília – UnB e na Câmara dos 
Deputados para realização do “Seminário O Povo, Sua Casa, Sua 
Cidade: 60 anos de luta por Habitação e Reforma Urbana”. Por fim, 
relatou que no dia 22 de outubro de 2023 representaria o IAB/SC na 
Reunião do Conselho Superior do IAB – COSU IAB.  

 

Responsável Patrícia Figueiredo Sarquis Herden – Presidente do CAU/SC 

Comunicado 

Relato da Presidente do CAU/SC: A Presidente Patrícia destacou a 
importância e relevância dos dois palestrantes no evento “CAU Portas 
Abertas” (Seminário Licenciamento Simplificado de Projetos dos Órgãos 
Públicos). Posteriormente, com relação ao “Concurso Público para a 
Reforma da Sede do CAU/SC”, informou que o julgamento dos 
envolvidos havia sido finalizado, destacando que a Comissão Julgadora 
ficou bastante impressionada com os projetos apresentados. Também 
mencionou que o CAU/SC se solidarizava com o Arquiteto e Urbanista 
Ricardo Monti e destacou a realização da “Oficina de Planejamento de 
Projetos para 2024”, agradecendo a presença da Arquiteta Aretha e 
julgando fantástica a dinâmica desenvolvida pela TXM Methods. 
Acrescentou que surgiram várias boas ideias e que ficou muito feliz com 
a participação do Colegiado na oficina. Depois, sobre a “Premiação 
Honra ao Mérito”, julgou importante revisar seu formato já no início da 
gestão haja vista que envolve muitas questões e lembrou que o próximo 
“CAU Portas Abertas” (Premiação Honra ao Mérito) ocorreria no dia 26 
de outubro de 2023, solicitando que as entidades do Colegiado 



 

divulgassem o evento em suas redes. Por fim, relembrou acerca das 
eleições do CAU solicitando que as entidades incluíssem essa 
informação em suas redes sociais e para que fossem destacados os 
seguintes pontos: data de votação (10 de outubro de 2023); votação pelo 
GOV.BR; voto obrigatório; e não necessidade de estar adimplente, 
bastando somente o registro no Conselho. O Arquiteto Flávio reiterou a 
importância de divulgar as chapas em todas as redes sociais do 
Conselho. A Presidente disse que não era algo que o CAU/SC poderia 
fazer devido ao regramento nacional, explicando que ao acessar o 
sistema os eleitores obteriam essas informações. O Gerente João 
explicou que existia um hotsite para essa finalidade e que o Conselho 
estava fazendo comunicação para o mesmo, salientando que o CAU/SC 
não podia utilizar as redes sociais para fazer qualquer tipo de divulgação 
sobre chapas. A Presidente salientou que o regramento vinha do 
CAU/BR e que o CAU/SC estava somente seguindo orientações.  

 

APRESENTAÇÃO DOS ASSUNTOS EXTRA PAUTA 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Encaminhamento 

Foram apresentados os assuntos da pauta e incluídos seis itens extra 
pauta, conforme segue:  
 
- Comunicação interna do CEAU-CAU/SC;  
 
- Capacitação e Planejamento do CEAU-CAU/SC; 
 
- Acesso às Normas da ABNT;  
 
- Retratação do ocorrido em grupo do WhatsApp;  
 
- Reforma Tributária;  
 
- Atribuições da Coordenação do CEAU-CAU/SC. 
 
Ressalta-se que por falta de tempo hábil os itens extra pauta 
supracitados serão incluídos como itens de pauta na próxima Reunião 
Ordinária do CEAU-CAU/SC, a ser realizada no dia 1º de dezembro de 
2023.  

 

ORDEM DO DIA 
 

1 Avaliação de projetos CEAU: 2º Quadrimestre 2023.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João explicou que esse era um acompanhamento que todas 
as comissões executam e que se tratava de um método de 
acompanhamento dos projetos para avaliação física e financeira da 
condução, expondo que eram informações bem sintetizadas para que 
todos tivessem entendimento da situação de cada um dos projetos e 
até fazer pequenos ou grandes ajustes. Em seguida, apresentou a 
agenda de projetos, destacando que no material estava exposto em 
qual momento se estava, pontuando que o segundo quadrimestre 
estava encerrado. Seguidamente, destacou que inicialmente o CEAU-
CAU/SC tinha dois projetos planejados: “Prêmio Honra ao Mérito” e 
“Licenciamento Simplificado de Projetos nos Órgãos Públicos” (com 
uma consultoria para pesquisa de diagnóstico e realização de um 



 

seminário, destacando que foi alterado ao longo do ano). Depois, com 
relação ao “Prêmio Honra ao Mérito”, destacou as principais ações do 
segundo quadrimestre e as suas necessidades e da mesma maneira 
expôs essas informações relacionadas ao projeto “Licenciamento 
Simplificado de Projetos nos Órgãos Públicos”. Também mostrou o 
mapa da execução financeira relacionado às reuniões do Colegiado 
realizadas no segundo quadrimestre; e o mapa da execução financeira 
relacionado ao “Prêmio Honra ao Mérito”, pontuando que essa 
execução ainda não havia ocorrido pelo fato de se tratar de despesas 
do evento, e da mesma maneira, apresentou o acompanhamento da 
execução física desse projeto. Logo após, acerca do projeto 
“Licenciamento Simplificado de Projetos nos Órgãos Públicos”, expôs 
o acompanhamento da execução física do mesmo, destacando que 
não havia orçamento específico haja vista que estava alocado “dentro” 
do “CAU Portas Abertas”. O Arquiteto Flávio questionou aos demais 
membros do Colegiado se tinham questionamentos ou contribuições a 
respeito do assunto. Em seguida, questionou sobre o “deslocamento” 
de orçamento do projeto “Licenciamento Simplificado de Projetos nos 
Órgãos Públicos”. O Gerente João explicou que foi pelo fato de 
inicialmente ter prevista uma consultoria para realização, destacando 
que o Colegiado entendeu por não fazê-la, mas sim, realizar o evento. 
A Presidente Patrícia disse lembrar que à época verificou-se que o 
valor destinado à consultoria para estudo pelo estado de Santa 
Catarina não seria suficiente, sendo que dessa maneira o Colegiado 
declinou. Levando esse fato em consideração, o Arquiteto Flávio julgou 
necessário planejar as ações que podem ou não ser materializadas por 
meio de projetos, julgando necessária uma diferenciação em relação 
às comissões haja vista suas características diferentes, bem como uma 
capacitação para os membros do Colegiado entenderem sobre o 
orçamento e definirem as ações para o próximo ano.  Posteriormente, 
julgou que a “Oficina de Planejamento de Projetos para 2024”, 
realizada no dia 05 de outubro de 2023, foi convocada “em cima da 
hora” e por conta disso não houve tempo hábil para tratar do assunto 
em reunião do Colegiado. Por fim, propôs ao longo do mês de outubro 
poder minimamente contemplar uma oficina online de capacitação para 
repasse de informações e a realização de reunião extraordinária para 
“fechar” uma proposta. O Gerente João disse que seria necessário 
refinar um pouco a discussão desse item de pauta em virtude da 
necessidade de elaboração dos objetivos e resultados esperados para 
tornar viável a discussão sobre os projetos e assim definir o que seria 
pautado para aprovação do orçamento do próximo ano. Após, em 
relação à apresentação do presente item de pauta, a Arquiteta Aretha 
sugeriu como encaminhamento de nas próximas reuniões trazer um 
slide com uma pequena exposição contendo de onde se partiu até o 
quadro atual. O Arquiteto Ronaldo, levando em consideração a fala do 
Arquiteto Flávio, julgou que era possível “separar” os projetos futuros 
da questão de conhecer os trâmites do Conselho, sugerindo a 
formatação de apresentação para que na primeira reunião do próximo 
ano fosse exposto o funcionamento dos trâmites do Conselho. A 
Presidente falou que havia uma capacitação para os conselheiros, 
mencionando que para os membros do CEAU-CAU/SC não diferia 
tanto em relação a eles, pois os ritos são parecidos. Acrescentou que 
o conteúdo estava público no canal do Youtube do CAU/SC, mas julgou 



 

que havia necessidade de um repositório específico para o Colegiado. 
A Arquiteta Aretha disse que sempre no início do ano o IAB/SC realiza 
reunião de capacitação e dessa maneira sugeriu como 
encaminhamento fazer o mesmo em relação ao Colegiado, ressaltando 
que se houvesse essa capacitação para os conselheiros do CAU/SC, 
retirava essa proposta. O Gerente João disse que nesse ano, após o 
período das eleições e até o período da posse, seria feito um processo 
de onboarding haja vista que foi relatado esse tipo de “problema” por 
vários conselheiros. Acrescentou que o onboarding terminaria com uma 
capacitação, a qual aconteceria no dia 18 de dezembro de 2023, com 
a participação de todos os conselheiros eleitos bem como os atuais 
para transição, destacando que esse processo iniciaria no dia 11 de 
outubro de 2023 e culminaria no dia 18 de dezembro de 2023, com a 
posse. Disse que na oficina realizada no dia anterior surgiu a proposta 
de convidar os conselheiros eleitos para assistirem a plenária, com o 
intuito de familiarização dos mesmos, destacando que fazia parte da 
experiência do onboarding até a posse. O Arquiteto Flávio julgou que 
era preciso algo semelhante para o CEAU-CAU/SC, solicitando para 
que fosse aberta participação aos membros do Colegiado. A Presidente 
Patrícia sugeriu convidar as entidades a participarem do onboarding. O 
Arquiteto Flávio questionou como ficaria a programação do Colegiado 
para o mês de outubro. O Gerente João disse que seria necessário 
tramitar o detalhamento no presente mês e passar o assunto para 
aprovação na COAF-CAU/SC em reunião extraordinária, no dia 23 de 
outubro de 2023 e após na Reunião Plenária Ordinária, no dia 27 de 
outubro de 2023. Acrescentou que teria até o dia 20 de outubro de 2023 
para elaboração do detalhamento, mas que agora seria necessário 
iniciar uma lista de projetos a fim de priorizá-los e fazer 
encaminhamento para compor o Orçamento 2024. O Arquiteto Flávio 
julgou que nesse momento não seria possível iniciar essa lista. O 
Gerente João discordou com a fala do Arquiteto Flávio. A Presidente 
Patrícia salientou que o Conselho estava com as atividades muito 
intensas, julgando que o CEAU-CAU/SC não estava recebendo um 
tempo menor em relação às comissões do CAU/SC e que pensar nos 
projetos era uma “constante” ao longo desses anos. Para tanto, disse 
entender que o Colegiado poderia sim definir algo na presente reunião, 
lembrando que os projetos para o ano de 2024 não eram “engessados” 
e que era importante ter um “norte”, macro objetivo, orçamento e 
mínimo de detalhamento. O Gerente João pontuou que se tratava de 
uma lista inicial que poderia ser discutida internamente e ter mais algum 
prazo para outras contribuições, salientando o prazo de devolutiva 
estabelecido pelo CAU/BR (27 de outubro de 2023). Após, pontuou que 
pelo observado na presente reunião, seria necessário o agendamento 
de reunião extraordinária para finalizar a discussão sobre esse assunto. 
O Arquiteto Flávio e a Arquiteta Aretha, considerando o curto prazo, 
relataram dificuldades em tratar do assunto no âmbito do SASC e do 
IAB/SC. A Presidente Patrícia disse que o fato de o Colegiado ser um 
órgão consultivo não o tornava menos importante em relação às 
comissões, mas tinha um outro tipo de abordagem, julgando que as 
entidades certamente já tinham algumas pautas e macro organizações 
internas, salientando que o objetivo era que os representantes das 
entidades, na condição de porta-vozes, as transferissem para o 
CAU/SC. Posteriormente, o Secretário Jaime explicou que o CEAU-



 

CAU/SC era um órgão consultivo e que em tese atuaria para “irradiar” 
os trabalhos das comissões permanentes do Conselho, salientando a 
necessidade de auxílio por parte das entidades. A Presidente Patrícia 
defendeu que trabalhando de forma transversal todas as comissões, 
incluindo o Colegiado, seria possível obter um grande ganho, 
salientando a importância da consolidação dos projetos, haja vista que 
dessa maneira a equipe interna do Conselho teria muito menos 
trabalho para colocá-los em prática. Após, sugeriu que cada entidade 
trouxesse uma proposta de projeto para apresentação em reunião 
extraordinária virtual. O Secretário Jaime disse que também poderia ser 
realizada reunião virtual informal para alinhamento. Em seguida, a 
Presidente Patrícia ressaltou que poderia ser definida a data e o horário 
dessa reunião, bem como seu formato (extraordinária ou informal), 
sendo que cada entidade ficaria encarregada de trazer uma proposta 
de projeto dentro do canvas. Posteriormente, após debate sobre o 
assunto, a Presidente Patrícia sugeriu a realização de reunião informal 
virtual no dia 16 de outubro de 2023, com limite máximo de duas horas, 
para que cada entidade apresentasse o projeto proposto por sua 
instituição. O Arquiteto Flávio sugeriu uma rodada final de ideias 
relacionadas aos projetos na presente reunião a fim de tornar possível 
um “amadurecimento” inicial. Após discussão, foi definido como 
encaminhamento por realizar reunião informal virtual no dia 16 de 
outubro de 2023, das 8h às 10h. A Arquiteta Rosana sugeriu a 
realização de reuniões itinerantes do CEAU-CAU/SC. A Presidente 
Patrícia, levando em consideração a proposta da Arquiteta Rosana, 
sugeriu que no ano de 2024 as reuniões ordinárias do CEAU-CAU/SC 
fossem realizadas de forma itinerante, em cada uma das seis 
mesorregiões de Santa Catarina, com pautas bastante específicas, 
convidando as entidades mistas a participarem. A Arquiteta Rosana 
explicou que sua proposta era no sentido de que as reuniões ordinárias 
do CEAU-CAU/SC fossem realizadas na sede do CAU/SC, mas que o 
Colegiado participasse de todas as ações itinerantes do Conselho nos 
municípios. A Presidente Patrícia, levando em consideração essa 
proposta, chamou atenção para que o Congresso (a ser realizado em 
2025), não fosse “sombreado”. O Arquiteto Ronaldo propôs a 
realização de seminário de dia inteiro com o tema “Reforma Tributária”.  
A Arquiteta Aretha disse que preferia discutir junto aos demais 
membros do IAB/SC e trazer a proposta na reunião do dia 16 de 
outubro de 2023. O Arquiteto Flávio disse que o SASC gostaria de 
trazer pautas nacionais, porém, falou que traria uma proposta pronta 
para a reunião do dia 16 de outubro de 2023. Logo após, relatou que 
dificilmente participaria da próxima reunião ordinária do CEAU-CAU/SC 
pois a data convergiria com a data do “Encontro Nacional de 
Sindicatos”. A Presidente Patrícia destacou a necessidade de as 
entidades que indicaram profissionais na categoria In Memoriam  
formatassem algum material para inserção no template de slide. O 
Gerente João frisou sobre a necessidade de inserir pelo menos 
imagens que representassem as obras dos homenageados.  

 

2 
Projeto “PRÊMIO HONRA AO MÉRITO 2023”: planejamento 
eventos de entrega (26/10 - CAU Portas Abertas) e avaliação de 
melhorias para futuras edições.  

Fonte CEAU-CAU/SC 



 

Encaminhamento 

O Gerente João sugeriu para que a segunda parte desse item de pauta 
fosse tratada em outro momento haja vista que não tinha tanta urgência 
e que seria necessário dispensar bastante tempo para discussão 
acerca do planejamento do evento. Dessa forma, foi definido que o 
assunto: Avaliação de melhorias para futuras edições do projeto 
“Prêmio Honra ao Mérito” seria inserido como item de pauta da próxima 
Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, do dia 1º de dezembro de 2023. 
O Assessor Pery expôs que contatou o Arquiteto e Urbanista Dietmar 
Starke e disse que ele já havia confirmado participação como 
palestrante e enviado mini currículo, assim como sua foto, 
mencionando que as “artes” já estavam sendo preparadas. A 
Presidente Patrícia explicou que sugeriu à Assessoria da Presidência 
prosseguir com a “linha” de palestra no evento, salientando que não 
cabia mais de uma palestra haja vista que se tratava de “espaço” para 
entrega das honrarias. Para tanto, propôs abrir o evento com a palestra 
do Arquiteto e Urbanista Dietmar Starke e seguir com a honraria 
posteriormente, mas pontuou que os membros do Colegiado poderiam 
repensar sobre a proposição até mesmo a respeito do “espaço” para 
realização do evento. O Arquiteto Flávio questionou sobre como restou 
o encaminhamento em relação à categoria “In Memoriam”. A 
Presidente Patrícia disse que havia sido sugerido pelo Colegiado a 
entrega de troféu para os familiares do vencedor, mas destacou que 
todos os familiares dos indicados seriam convidados e receberiam 
certificado de reconhecimento. Com relação à situação do Arquiteto e 
Urbanista Ricardo Monti (indicado vencedor na categoria “Contribuição 
Honorífica” - Escritório de Arquitetura e Urbanismo - MOS Arquitetos 
Associados), julgou que caberia fala específica sobre ele no momento 
da entrega da premiação, pois embora não fosse um reconhecimento 
a ele como pessoa física, dado o ocorrido, valeria à pena a quebra de 
protocolo. Acrescentou que foi pensado em solicitar aos indicados 
vencedores que encaminhassem um slide com resumo de obras para 
ser projetado em tela no momento de recebimento da honraria. A 
Arquiteta Aretha questionou se o CAU/SC encaminharia os convites 
para os familiares dos homenageados na categoria “In Memoriam”. O 
Gerente João respondeu que sim, mas que precisaria ser conversado 
sobre o assunto na presente reunião. O Arquiteto Ronaldo questionou 
se os convites foram enviados para os indicados vencedores. O 
Gerente João respondeu que foram enviados convites para as pessoas 
que fizeram as indicações e para os indicados vencedores, relatando 
que alguns e-mails estavam “voltando” e que na presente reunião 
precisaria ser feita uma ação conjunta para comunicar os vencedores. 
O Arquiteto Flávio disse ter entendido que a pergunta da Arquiteta 
Aretha foi referente aos familiares dos indicados não vencedores na 
categoria “In Memoriam”. O Gerente João explicou que eles também 
foram convidados para participar do evento, ressaltando que todos que 
estavam na categoria foram convidados. Após discussão, a Presidente 
Patrícia propôs entregar certificado de participação para todos os 
indicados habilitados, justificando que dessa maneira não ficaria restrito 
somente à categoria “In Memoriam”, sendo que os premiados 
receberiam troféu. A proposição foi acatada pelos membros do CEAU-
CAU/SC. O Arquiteto Flávio observou, quanto ao “espaço” para 
realização do evento, que nesse caso poderia ser na sede própria do 
CAU/SC, mas que futuramente, para as próximas edições, poderia ser 



 

pensado em um outro local, dado o “tamanho” do evento e a visibilidade 
almejada perante a sociedade. O Gerente João expôs como foram os 
trâmites com os indicados habilitados até o presente momento, 
mencionando que apenas dois deles confirmaram presença e para 
tanto disse que reforçaria a comunicação especialmente com as 
entidades que os indicaram. Adicionou que conforme cronograma o 
prazo para confirmação de presença era até o dia 16 de outubro de 
2023 e disse que ainda na presente data faria os alinhamentos com 
todos, para quem foi e os endereços enviados, bem como de quais 
foram obtidas respostas. O Arquiteto Ronaldo questionou se o convite 
para a sociedade em geral estava pronto. O Gerente João disse que a 
produção estava em andamento, justificando que a comunicação 
referente às eleições estava “no ar” e que emitir comunicação sobre o 
evento com as eleições em andamento poderia complicar a informação. 
Tendo em vista essa questão, expôs que a arte do convite seria 
“fechada” e que a comunicação iniciaria a partir do dia 11 de outubro 
de 2023. O Arquiteto Flávio questionou sobre o envio de convites 
externos. A Presidente Patrícia disse que a Coordenadora de 
Comunicação Ana Lavratti possuía lista de autoridades e salientou que 
as entidades do CEAU-CAU/SC poderiam encaminhar e-mail com 
sugestões de nomes. O Arquiteto Flávio salientou que a avaliação de 
melhorias para as próximas edições da premiação seria discutida em 
um momento futuro. A Presidente Patrícia disse que havia sugerido 
reavaliar a forma de votação dos nomes, salientando, porém, que 
envolvia a necessidade de alteração do regimento com muita 
antecedência. O Gerente João pontuou que esse era um dos itens de 
pauta que estavam sendo elencados para uma reunião futura. A 
Presidente Patrícia ressaltou que na verdade essa questão ficaria como 
uma indicação para a próxima gestão. O Arquiteto Flávio pontuou que 
provavelmente a tendência natural é que no início do próximo “Prêmio 
Honra ao Mérito” talvez se mantivesse a composição atual das 
entidades de Arquitetura e Urbanismo do Colegiado. A Presidente 
Patrícia destacou que a premiação ocorreria no terceiro ano da gestão 
do CAU/SC. O Gerente João ressaltou que seria necessário discutir 
quais são essas melhorias. A Presidente Patrícia, levando em 
consideração o período de mandato dos atuais representantes das 
entidades, julgou importante deixar pronta uma lista de sugestões para 
os próximos representantes. O Arquiteto Ronaldo frisou que o assunto 
seria discutido na próxima Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, do dia 
1º de dezembro de 2023. O Arquiteto Flávio solicitou para que se o 
Gerente João já tivesse algo catalogado, que enviasse para ciência das 
entidades do Colegiado.  

 

APRECIAÇÃO DE ASSUNTOS EXTRA PAUTA 

Encaminhamento 
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* Esta Súmula foi aprovada na 51ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, de 01/12/2023, com 
os votos favoráveis dos Arquitetos Eliane De Queiroz Gomes Castro, Gustavo Pires de 
Andrade Neto e Patrícia Figueiredo Sarquis Herden; abstenção da Arquiteta Cláudia Elisa 
Poletto; e ausências dos Arquitetos Ronaldo Matos Martins e Rosana Silveira. 
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Secretária 

 
 
 
 
 

COLEGIADO DAS ENTIDADES ESTADUAIS DE ARQUITETOS 
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Considerando o estabelecido na Deliberação Plenária DPOSC nº 752, de 22 de setembro de 
2023, que trata da regulamentação das reuniões dos órgãos colegiados do CAU/SC, atesto a 
veracidade das informações prestadas. Publique-se. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Jaime Teixeira Chaves 

Secretário dos Órgãos Colegiados 
do CAU/SC 
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